

Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrats der Fakultät für Biologie und Biotechnologie

Datum: 31.01.2024 Ort: ND 1/58 Beginn der Sitzung: 17:10

Tagesordnungspunkte (TOPs)

(Den TOP-Inhalt bitte nur in den Bereich nach den TOP-Liste eingeben und hier lediglich aktualisieren (rechte Maustaste)):

TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit	2
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit + Beschlussfassung des Protokolls zur letzten Sitzung ...	3
TOP 3: Feststellung der Tagesordnung.....	3
TOP 4: Kalender	4
TOP 5: Bericht aus Gremien im NICHT öffentlichen Teil.....	5
TOP 6: Bericht des Vorstands	5
TOP 7: Bericht der Arbeitskreise	7
TOP 8: Horbach	13
TOP 9: Erinnerung: Tür und Poster	13
TOP 10: Geschenk Distler/Paris.....	14
TOP 11: Metro Card	14
TOP 12: Treffen Master und Doktoranden.....	14
TOP 13: CampusApp bzw. Die Erweiterung der Propagandabande -> AK Öffentlichkeitsarbeit.....	14
TOP 14: Semesterabschlussgespräch	15
TOP 15: Marcel <3	20
TOP 16: Glüüühwein.....	20
TOP 17: Happy Hour am 9.2. mit Üstun	20
TOP 18: Lesebestätigung.....	20

TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit

Gewählte FSR-Mitglieder (ab/bis Anwesend falls notwendig)	Anwesend			
	Ja	Nein	Beurlaubt	P
Alina Keilmann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Angela Dietrich	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Anna Thomas	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Carolin Schaefer	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Carolin Schäfer	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Christina Leonie Schröder	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Dirk Gutheil	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Elisabeth Tilbürger	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Fabian Scholz	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Felix Kallenbach	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Hannah Elders	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Hanna Haake	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jana Brüggemann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jan Poloczanski	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jean Sindern ab 17:15 Uhr	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jette Zimmermann ab 17:48 Uhr	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Joe Smitka	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jonas Wilmer ab 17:34 Uhr	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lara Rumberg da Silva	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lena Nierhoff	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lucia Maier	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Melissa Butz	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Miriam Grote	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Nicolas Godde	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Rafael Dreher	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ron Agethen	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ruben Imhoff	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Samuel Pytlik	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Sebastian Wiedenski	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Sven Olschewski	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Til Böttner ab 18:27 Uhr	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Tillman Hengemühle	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Tobias Beckschulte	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Veronika Troisch	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Viviane Götten	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Vivian Linke	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>

Kooptierte FSR-Mitglieder (ab/bis Anwesend falls notwendig)	Anwesend			P
	Ja	Nein	Beurlaubt	
Jessie Kampe	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lea Krause	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Saskia Abts	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

weitere Anwesende (ab/bis Anwesend falls notwendig)
Marcel Hantel
Merit Scheipers

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit + Beschlussfassung des Protokolls zur letzten Sitzung

Beschlussfähigkeit nach §6 (1)?¹ Ja: Nein:

Beschlussfähigkeit nach §6 (2)?² Ja: Nein:

Es liegt kein schriftlicher Einspruch in geeigneter Form vor. Dementsprechend ist das Protokoll vom 24.01.2024 beschlossen.

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung

Soll die Tagesordnung wie vorgestellt angenommen und protokolliert werden?

(Reihenfolge der TOPs ist nach den 4 ständigen beliebig änderbar)

Ja: einstimmig Nein: Enthaltung:

Alle weiteren TOPs müssen als Dringlichkeitsantrag behandelt werden.

¹ mind. 5 FS-Mitglieder, davon mind. 2 gewählte FSR-Mitglieder

² mind. ¼, aber mind. 5 gewählte FSR-Mitglieder

TOP 4: Kalender

<https://timetr.ee/s/OXns-PuyfebGtAGGQzM44bU8H3HSF5iT?f=c&from=copy>

←	Label-Verwaltung	✓			
			Gremien	≡↑	
	Deadlines	≡↑		Erstis	≡↑
	öffentlich Spaß	≡↑		Wahlen	≡↑
	intern	≡↑		Feiertage	≡↑
	Sitzungen	≡↑		Gedöns	≡↑
	öffentlich ernst	≡↑			

Bitte im Kalender ergänzen:

Antrittsvorlesung PD Dr. Jacqueline Reinhard-Recht	02.02.2024, 10.15 Uhr, HNC 10
Neue Veranstaltung „Bio Startups - Gründen in der Biologie“:	20.02.2024, 12 Uhr, ND 03/130
Vortrag Lukas Lauterbach	28.02.2024, 15.00 Uhr, ZEMOS
Bio(s) in Congress:	14.06.2024, 11 Uhr, HNC 10
Vom Überblick zum Durchblick:	28.06.2024
Fakultätsfest:	05.07.24, AudiMax

Sitzungshinweise für Protokollant-/in und Moderation:

- **Bericht von Gremien müssen separat und unter Verschluss aufbewahrt werden.**
- **Weitere Anwesende dürfen die Berichte aus nicht öffentlichen Gremien nicht mithören und müssen die Räumlichkeiten verlassen**
- **Kooptierte FSR-Mitglieder dürfen über finanzielle und Personalentscheidung nicht mitentscheiden**
- **Die entsprechenden Entscheide müssen mit Uhrzeit und Abstimmungsergebnis im Protokoll festgehalten werden**

TOP 5: Bericht aus Gremien im NICHT öffentlichen Teil

Bitte beachten, dass Gremien die nicht für die Öffentlichkeit zugänglich sind, in den nicht öffentlichen Teil des Protokolls gepackt werden!

TOP 6: Bericht des Vorstands

Lesebestätigung

Es haben—Leute wieder das Protokoll nicht gelesen. Das ist doof.

Ein letztes Update bezüglich des Präparierbestecks

Beschaffungsantrag wurde gestellt

Gilt für die nächsten 2 Jahre, 25€ wird das kosten

Gespräch mit Wiese (und mit Wiese und Baginsky)

Gesprächstermin: Dienstag, 06.02. -> 14-16 Uhr

Themensammlung:

Strukturdiskussion; wir wollen bei der Strukturdiskussion einen Platz am Tisch haben. Am Dienstag besprechen wir mit Herrn Wiese optimalerweise nicht die Details der Umstrukturierung, da wir dafür zu wenig Informationen haben und alles noch nicht spruchreif ist. Aber eine Sache machen wir deutlich: ein Einstampfen des M.Ed. Studienganges, aufgrund des Nicht-Erfüllens vorausgesetzter Professuren (falls dies der Fall sein sollte) werden wir nicht unterstützen

Kruse-Kurs (ZBF 1. Semester) Nachbesprechung

Austauschrunden

Gespräch mit Baginsky und Wiese

Weitere Vorschläge?

Joe möchte gerne, dass wir die Strukturdiskussion bzw. unsere Ziele/Standpunkte allgemeiner formulieren, damit wir beim Gespräch einen gemeinsamen Standpunkt vertreten können.

Beispielweise: wo würden wir Geld einsparen, wenn wir könnten? -> Was ist uns also wichtig?

Joe schlägt vor:

Tutorium kürzen

ZBF-Übung aus dem ersten Semester ins vierte verschieben

Luci stellt die Frage was wir denn jetzt genau besprechen wollen? Details oder grundsätzliche Sachen?

Felix bringt an, dass wir allgemeine Sachen, z.B. Haltung zu Praxis usw. schon besprochen haben und zu viele Details zu besprechen jetzt an dieser Stelle sinnlos wäre.

Chrissi: Was möchte der Wiese denn von uns? Brainstorming?

Fabian möchte, dass wir jetzt einmal allgemeine Meinungen festhalten und darüber ein Meinungsbild abhalten.

- Wollen wir das erste Semester umstrukturieren? Hannah: eher das Grundstudium mit Fokus aufs erste Semester -> JA!

- Umstrukturierung des Tutoriums? -> Ja, aber nicht streichen

- Keine Einstampfung des Lehramtstudiums -> JA!

- Keine Einstampfung eines kompletten Fachbereichs (rettet die Biodiversität) -> JA!

Joess Argument: kein Fachbereich hat die Anziehungskraft wie alle drei zusammen

- Wir wollen, dass wir in die Planung des wissenschaftlichen Arbeitens (neues Modul) miteinbezogen werden! -> nicht nur Theorie, sondern auch Praxis, z.B. wissenschaftliche Quellen suchen

- Wir wollen unsere Praxis behalten (und nicht wie Düsseldorf enden lol)!

Weitere Punkte, die nicht zur Umstrukturierung gehören:

- Kompetenzorientierte Lehre -> JA!

- Problem mit den Masterprüfungen: Die müssen innerhalb eines bestimmten Zeitfensters zusammenliegen

- Prüfungsformate allgemein -> Anna merkt an, dass es hilft, wenn wir da was formulieren würden und das in den Prüfungsausschuss mitnehmen würden

- M.Ed. Studiengang

Vero und Felix merken an, dass das relativ viel für ein einziges Gespräch ist. Vielleicht den Fokus eher auf die Umstrukturierung setzen. Generell sagen: wir wollen miteinbezogen werden.

„Problem“: alle „weiteren Punkte“ sind nämlich auch Thema der Austauschrunden

Wer hat Lust das ein bisschen detaillierter aufzuarbeiten, damit wir strukturiert in das Gespräch gehen. Hannah macht das. Danke Hannah!

Welche Personen sind beim Gespräch dabei?

Tobi, Fabian, Sammy, Melissa, Nicolas, Vero, Ruben, Luci, (Lena), Vivi L.

TOP 7: Bericht der Arbeitskreise

AK-Klausurtagung

→ Hannah, Luci, Caro

Wie haben beschlossen, wir machen als Klausurtagung eine Tagesfahrt nach Amsterdam.

Termin: **Samstag, 17.02. -> 17 Stimmen**

Zugverbindungen:

Hinfahrt: ICE 222 ab Duisburg HBF um 7:26 Uhr, Ankunft in Amsterdam: 09:46 Uhr

Preis: 19,90€

Rückfahrt: IC 60403 ab Amsterdam Centraal um 20:18 Uhr, Ankunft in Bochum: 23:03 Uhr

Preis: 19,90€

Kauft eure Zugtickets!!

Plant genug Zeit für die Fahrt nach Duisburg ein. Es fahren keine Züge über Bochum!!!

→ **Am besten über Herne fahren oder Ersatzverkehr. Schaut früh genug nach Verbindungen!**

- **Sammelt Ideen, was wir in Amsterdam machen können**

Wenn ihr euch ein Museum anschauen wollt, dann bucht nicht einfach alleine Zeitslots. Hannah macht eine Gruppe, da können wir uns dann abstimmen. Weitere Angebote wie z.B. Grachtenfahrt usw. schickt Hannah auch in die Gruppe

AK-Finanzen

→ Vivian, Rafael, Tillman, Luci, Melissa, Sammy

Bankwechsel: In Bearbeitung

Es wurde ein „How to: Geld Vorstrecken“ erstellt. Dies findet ihr unter diesem [Link](#). (Bitte für immer und ewig diesen Link im Protokoll lassen <3)

Alternativ findet ihr das im Seafile unter: Arbeitskreise/AK_Finanzen/Finanzen/How to Geld vorstrecken

AK-Erstfahrt

→ Luci, Lena, Melissa, Tobi, Vivi L, Vivi G, Caro, Hanna, Vero, Polo, Jana, Nicolas, Ruben, Sammy

Es haben sich 88 (-3) Erstis und 12 (-1) Nachrücker angemeldet. Läuft ansonsten alles gut. Werbung ist nice. Könnt euren Freunden auch schon mal sagen, dass sie sich auf die Nachrückerliste schreiben sollen.

Wir haben uns getroffen und die Aufgaben verteilt. Wahrscheinlich können alle Nachrücker mitfahren. Fragt auch eure Freunde, damit wir die Plätze vollkriegen. Voraussetzung: die müssen an der RUB immatrikuliert sein.

Anmeldung bis zum 07.02. offen

Infoveranstaltung: 07.02. 14:00-16:00 Uhr in HNC 10

Ihr müsst nicht unbedingt zur Infoveranstaltung kommen, wenn ihr letztes Mal schon mitgefahren seid und euch die Regeln bekannt sind. Ihr müsst aber ein Dokument ausfüllen, dass ihr die Regeln verstanden habt und einhalten werdet, juhu

Bezahlung nur noch bis heute 23:59 Uhr (+ Anmeldungszettel natürlich ausfüllen)

AK-Propagandabande

→ Caro, Chrissi, Dirk, Hannah, Vivi G,

Siehe Top Öffentlichkeitsarbeit

AK-N-Koop

131 verkaufte Tickets an der Abendkasse

623 Tickets im VVK -> Davon waren 540 oder so da.

Ungefährer Umsatz für Bio: 560€

Feedback:

Lena: Stimmung war gut, Club nicht zu leer, nicht zu überfüllt

Chrissi: Raucherbereich war gut, auch die Varietät der Genres + DJ's

Elli: Organisatoren hätten auf der Party nichts besser machen können

Felix: fand die Party toll, Planungsteam hätte im Vorhinein besser sein können

Luci: die Welcome-Shots waren super (und lecker)

Anna: die Uhrzeit mit dem Einlass war bisschen verwirrend. Schien für manche so als ob die Party um 2 Uhr endet (war aber der Einlass)

Tobi wurde gesagt, dass es einige unangenehm fanden, dass auch Nicht-Studis da waren. -> okay???

Leute über 40 können auch noch Studenten sein

Gab es Vorfälle wo es zu Awareness-Fällen kam? Hat die Matrix nicht kommuniziert, wir selbst hatten ja kein Awareness-Konzept

Tobi hat noch was von den Techno-DJ's: die haben sich sehr viel Mühe beim Aufbau gegeben und haben uns gefragt, ob wir deshalb finanziell noch was dazutun wollen

Rock-DJ: 250€

Heatboven: 300€

Delta: 300€

Felix und Sammy: prinzipiell offen, aber im Nachhinein nach Geld fragen bisschen kritisch, nicht dass das die nächsten Male wieder passiert

Elli und Anna: die waren ein 7-köpfiges Team, vor dem Hintergrund, dass die das beim Sommerfest ja auch für lau gemacht haben ganz schlau (für zukünftige Ereignisse)

Joe: Wir brauchen das Geld grundsätzlich nicht. Hatten auch eigentlich das Ziel nur kein Minus damit zu machen. Deshalb ja

Abstimmung um 18:26 Uhr: Wollen wir den Delta-Jungs mind. 100€ maximal 125€ dazugeben?
(Genaue Zahlen folgen)

Ja: einstimmig

Nein:

Enthaltung:

AK-Austauschrunde

→ Felix, Vero, Fabian, (Vivi L), Cäro, Joe, Nicolas, Melissa, Tobi

Der offene Brief wurde abgeschickt, am Konzeptmodell wird weitergearbeitet.

Thema der nächsten Austauschrunde: 1. Semester

- > Termin irgendwann im April (erst nach der O-Woche 2.0)

Keine Updates

AK Housekeeping

WISCHDIENST

ab dem 08.01.2024 Anna und Caro Schaefer

ab dem 05.02.2024: Caro Schäfer und Chrissi

How to Kühlschrank nutzen:

Darf man eigentlich nicht so machen. Tobi schlägt vor die Fensterbank mit einer weiteren Platte zu erweitern. Miri fragt Papa-Miri. Papa-Miri und Miri arbeiten an einer Idee

Thema Boxen: AK-Sachmittelantrag kümmert sich: Lara hat es noch nicht geschafft, kommen aber bald.

Thema Bekennungsmerkmale: Die Sticker und Flyer können morgen abgeholt werden. Um Flaggen kümmert sich AK-Sachmittelantrag.

Thema Spültücher: Unsere Tücher liegen feucht in einer Tüte das ist eklig!!! Warum? Die waren neu!!!

Jean wäscht die ekligen Tücher. Danke Jean 😊

Einführung eines Waschdienstes, der alle 2 Wochen die Tücher wäscht -> vertagen wir bis Miri da ist

Thema Pridemerch etc:

1. Flyer, Sticker vom autonomen Schwulenreferat werden gerade gesammelt Termin zur Abholung folgt
2. Das Queerfeministische Referat hat morgen von 12-14 Uhr Sitzung und würde uns von Ihnen Flyer, Sticker etc. geben könne. Kann das wer abholen?

AK-FSR-Klamotten

→ Luci, Lena, Sammy

Weiteres Vorgehen:

Bitte stimmt bei den Umfragen auf WhatsApp ab!

Luci hat eine Mail an Shirtkiosk geschickt, um den finalen Preis für die T-Shirts + Croptops zu erfragen. Sobald der Preis steht, bitte dann das Geld überweisen (Am besten per PayPal! Bei wem das nicht geht, mir bitte persönlich eine Nachricht schreiben)

Folgende Personen haben für ein T-Shirt abgestimmt:

Vero, Chrissi, Jette, Vivi L, Elli, Nicolas. Ron, Hanna, Sammy, Miri, Ruben, Felix, Polo, Dirk, Caro, Sebastian, Melissa, Jessie, Lena, Fabian, Juli, Sven, Tobi, Vivi G, Tillman, Luci

Paypal.me/lulumaier

oder per Mail: luci.maier@freenet.de

Wer will was haben? – Abstimmung:

Pulli: 8 Personen

T-Shirt: 26 Personen

Crop-Top: 3 Personen

Fleecejacke: 9 Personen

Preise werden im nächsten Protokoll ergänzt!

AK-Spieleabend

➔ Fabian, Anna, Hannah, Lena

Vorschlag: Ein FSR+X- Spieleabend am 31.01. im Anschluss an die FSR-Sitzung; es wäre schön, wenn die Sitzung an dem Tag dann nicht 5h Stunden dauert, sofern möglich. Aber am Mittwoch haben nun mal die meisten von uns Zeit. Vorschlag für Spiele: Fokus auf Spiele für mittlere/größere Gruppen, sind aber offen für alles. Verpflegen können wir uns sicherlich selbst (jeder bringt was mit?/ Bestellen?).

Öffentlicher Spieleabend in der „O-Woche“ des nächsten Semesters. Interner Abend gute Vorbereitung. Location?

Anmerkung von Felix: Switch mitbringen @Sammy, @Tille

Chrissi möchte Twister spielen.

Spielvorschläge gerne an den AK

Save the date 31.01. (Nach der Sitzung) Heute! Bleibt also gleich alle da!

Umfrage kommt: Wer ist da? wer möchte Essen bestellen oder was mitbringen?

AK-I-KOOP

➔ Vivi G, Ruben, Lena, Sammy, Luci, Lara, Jessie

Der Brief an das Rektorat wurde vorgestellt. ETIT, Bio, UI, und sehr viele mehr haben unterschrieben. (Tobi bei uns)

Es gab eine Rückmeldung zum offenen Brief von Dezernat 8 für Hochschulkommunikation. Vorschlag: Zusammensetzen und das in einem Gespräch besprechen. Gespräch zwischen Dezernat 8, Leuten vom AkaFö und Menschen aus den FSREN + StuPa-Präsident und studentische Senatsfraktion?

Fazit: es passiert was!

Angestrebter Termin für dieses Event: 28.06.

AK-Sachmittelantrag

➔ Vivi L., Cäro, Polo, Jessie, Jette, Lena

- Amazon: Besteck
- Ikea: Besteckkasten, Mikrowellenabdeckung
- muss zügig gekauft werden vor dem „Finanzstopp“ des Astas für alle Anträge aus 2023 (sonst geht das von unserem Antrag von 2024 weg)
- **Boxen -> Lara kauft noch 9 Stück**
- **Pride Flagge (welches Flaggen Design wollt ihr haben und wie viele (Vivian schlägt 3 vor?) JA einmal Flagge mit alles bitte**

- Lena bestellt diese Woche Besteck bei Amazon und fährt am Freitag zu Ikea für Besteckkasten und Mikrowellenabdeckung
- Was brauchen wir noch? Geschirrtücher
- Miri will einen richtigen Wischer (wir wollten doch schon länger einen haben)
- Weitere Ideen: Clipper, um Süßigkeiten zuzumachen -> beschlossen (vielleicht hat Polo auch noch welche)
- Joe: Tastaturreiniger -> beschlossen
- Elli: denkt dran der Antrag muss bis zum 29. Februar gestellt sein!!!

AK-Tutoriumsleitung

Tobi stellt das mögliche neue Konzept kurz vor. Ist im AK-Ordner.

Frau Schrey ist interessiert daran die Änderungen zu hören.

Bedeutet: O-Woche mehr Engagement vom FSR

Weitere Ideen: Bio+ Etablierung

Keine Updates. Tobi hat Stefan Wiese nicht erreicht

AK-VV

→ Luci, Vero, (Vivi L)

Neuer Terminvorschlag: Dienstag 09.04. 11 Uhr (weil Botanik doch schon eher anfängt)

Die Liste wer sich aufstellen lassen will legen wir die Tage im Büro aus.

AK-Semesterstart

→ Lena, Melissa, Vivi L., Vero, Vivi G., Chrissi

Wir kümmern uns zu Beginn des SoSe um eine O-Wochen Lite Version

(Letztes Jahr haben wir Pflanzenverspendung, Waffeln, Grillen und ne Party gemacht)

Montag (8.4.) -> Bücherbasar, Pflanzenverspendung, Kuchenverkauf

Donnerstag (11.4.) -> Grillen

Freitag (?) -> Party (Wollen wir mal wieder eine Party im Kulturcafe machen?)

Ansonsten in der O-Woche: Spieleabend, VV

Idee von Chrissi: Das Montagsprogramm im BoGa als Form von Cafe zu machen

Keine Updates

AK-Grillen

→ Joe, Ruben, Felix

Keine Updates

AK-Party

→ Jessie, Vivi G., Hanna

Keine Updates

AK-Master

Fabian, Anna und Hannah wollen für die Master-Treffen einen AK gründen möchte noch jemand dazu?

Lief anscheinend gut, wir wollen das gerne öfters machen

TOP 8: Horbach

Tobi hat Alexander privat geschrieben, die orientieren sich gerade um und melden sich, wenn ihr Standort Bochum.

Keine Updates

TOP 9: Erinnerung: Tür und Poster

Tobi würde sich bereit erklären das Tür-Poster 2023 zu machen. Folgendes ist dabei wichtig:

- Thema TV/Film. Bitte tut euch in Gruppen zusammen bei euren Bildern und wählt möglichst Bilder aus wo einige aber nicht zu viele Gesichter klar erkennbar im Vordergrund stehen.
- Tür: Bitte fügt das Hintergrundbild, sowie Bilder für eure Gesichter in den Ordner **Tobi/FSR-Gedöns/Tür/2023** ein

Poster 2023: *Bilder aus dem Jahr 2023, im Rahmen von Veranstaltungen des FSR o.ä. – Schöne Bilder wo hauptsächlich wir und enge FSR-Friends drauf sind*

- Die Bilder müssen in den Ordner **Tobi/FSR-Gedöns/Fotowand 2023/** gepackt werden

Da nichts passiert ist: bitte machts selber für die Tür und macht endlich Fotos für die Fotowand rein.

Update:

@Miri und Co. Eure Bilder passen gar nicht zu den Pfeffernkörnern, sucht mal bessere

@Rest: macht was

TOP 10: Geschenk Distler/Paris

Distler: Til wartet auf ein neues Treffen wegen OP. Dann wird das überreicht.

Paris: Joe sucht mehrere literarische Werke raus – Wildbienenhotel

Papa-Joe will ein Insektenhotel bauen. Joe zweifelt an, ob solitäre Bienen in Stiepel wohnen. Deshalb lieber ein Insektenhotel, indem alle willkommen sind

TOP 11: Metro Card

Wir wissen, was wir einreichen müssen. Elli redet mit Frau Schrey – E-Mail wurde versendet

Welche 5 Leute sollen Karten bekommen? Vivi L., Elli, Polo, Lara, Vivi G.

Update:

Elli hat noch nichts von Frau Schrey gehört

TOP 12: Treffen Master und Doktoranden

Feedback:

Es waren 7 Masterstudis da -> Werbung muss verbessert werden

Ansonsten kam das Quiz gut an, es hat Spaß gemacht. Die Stimmung war gut 😊

Und es wurde der Wunsch geäußert, so etwas zu wiederholen daher wurde der AK-Master-Treffen gegründet.

TOP 13: CampusApp bzw. Die Erweiterung der Propagandabande -> AK Öffentlichkeitsarbeit

Vorstand würde sich wünschen, dass ihr eine Tabelle macht, wo folgendes ersichtlich wird:

Wer erstellt die Werbung/Content? Chrissi + Hanna Haake + Caro

Wer kümmert sich um folgende soziale Netzwerke/Plattformen (Posten von fakultätsübergreifenden Veranstaltungen)

Instagram: Vivi G.

Discord: Dirk

Moodle: Jonas

Website: Jean

CampusApp: Luci -> hat den Zugang erhalten

E-Mail: Hannah E., Tillman – Sharen von Umfragen etc. in die Gruppe, dass die anderen das über die Kanäle posten können. Hannah selektiert was wir weiterleiten. Studien etc. vielleicht über Moodle

Joe: Gibt es einen Mehrwert für die Studis? Problem: wir sind die einzige Anlaufstelle. Über BioNews/übers Dekanat wird nicht wirklich was geteilt.

Es gibt vom Asta eine Börse für wissenschaftliche Studien und Umfragen

Kalender: hier wird eine Person gesucht

TOP 14: Semesterabschlussgespräch

Feedback:

Erstsemester:

Anwesend waren ca. 20-25 Erstis, einige Vozierende, einige FSR Mitglieder/Tutoren etc.

Vorkurs:

- Physik eher schlecht -> Verständnisprobleme
- Mathe -> War gut
- Chemie: positiv -> Grundlagen, wurde positiv aufgenommen

Biotutorium:

durchweg informativ (subjektive Meinung)

Nicht nur Spaß sondern auch lernen/ Vorbereitung auf ZBF zusammen

- > Eindruck viel Arbeit in die Vorbereitung geflossen

Zoologie und Zellbio Vorlesungen

- Folien und VL generell aufschlussreich, insg. trotz mancher Eng Folien gut
- Aufzeichnungen wurden vermisst
 - Problem Aufzeichnung (Dünschede): Führt zu einem Rückgang der Teilnehmerzahlen
- Wahle Folien umfangreich, mit VL besser verständlich
- Stil der VL unterschiedlich, dadurch wurde es nicht langweilig. Immer was Neues
- Moodle Kurse: unterschiedliche Kurse/ Dozierenden; Keine Übereinstimmung mit Kursen und Dozent (namentlich)
 - Anmerkung Tobi: eigentlich alles so, wie es auch gehalten wurde (Reihnfolge)
 - Vorschlag: Gemeinsamer Moodle Kurs für VL (mal eine neue Idee)
- Lob an Frau Wahle und Tollrian -> Interaktivität der Veranstaltung
 - Fragen/ Austausch in Bezug auf Fragen/ Themen und Anschauungsobjekte (Wahle)
- Vorschlag (Studi) VL länger laufen lassen als 45
 - schwierig (Dünschede) da HNC oft sehr ausgebucht

ZBF Übung

- Praxisnaher Bezug gut von Gelerntem und VL

- Antestate 1. machbar 2. weniger -> Einstellungsmöglichkeit auf das was zu erwarten war nicht möglich
 - Test einheitlicher gestalten
 - Widersprüchliche Kommunikation -> kompetenzorientierte Fragen in zukünftigen Testaten (waren angekündigt), in Realität keine Erkennen dessen
- Kommunikation zwischen Kursleitung und Studierenden schwierig; Aussagen waren beispielsweise eine Gratulation zum nicht bestandenen Antestat
- Kruse: Schwierigkeit der Antestate war ein Problem -> Multiplechoice wurde am Ende als go to verwendet > da keine Varianz durch Betreuer:innen wenn Textfragen gestellt werden
- Zunehmendes voranschreiten des Kurses führte zu einer hohen Divergenz zwischen VL und Skript; Skript konnte nicht zum Vorbereiten verwendet werden; Fragen zu Inhalten konnten von der Kursleitung nicht beantwortet werden.
- Kruse -> Reproduzieren ist eine Kompetenz -> Kompetenz der Reproduktion
 - Kritisiert Skript, sieht es als nicht vorbereitend auf den Kurs
- angenehmer mit Multiplechoice im Vgl. zu früher, aber nicht vorbereitend genug hinsichtlich der Übung
- Kritik am zu späten Hochladen der Unterlagen
 - Dünschede: Skript mehr für Vorbereitung nutzen
 - Dies war aber aufgrund der Fragen im Antestat nicht möglich
 - Nachteile durch beschäftigen mit Skript hinsichtlich Antestat
 - Hinweis des Dozenten: Skript soll nicht verwendet werden, zum Vorbereiten für die Antestate (kam damals per E-Mail)
- Problem Antestat bereitet nicht auf die Praxis vor -> hilft nicht bei Präparation
 - Problem mit Fokussieren auf das Antestat (nebensächlich wie Schritte zum Präparieren sind)
- Die ersten vier Tage:
 - Schritt für Schritt vorgehensweise wird gelobt
 - Skript hat in den ersten 4 Tagen auf die Kurstage vorbereitet
 - Jacky: Besteht Bedarf an Klausurorientierten Fragen als Slot im Moodle Kurs?
 - Interesse besteht
- Rückmeldung Betreuende:
 - Unterstützungen durch Betreuende gut
 - Möglichkeit nachträglich noch Fragen zu stellen gut

EÖB

- Anschaulich und Abwechslungsreich

- Flexibilität wird gelobt
- ➔ Wenn Platz war konnte man länger bleiben
- Alle Fragen wurden beantwortet/ konnten beantwortet werden
- Trockenpräparate waren altersbedingt beschädigt, schmutzig
- In der „Auslage“ befindlichen Präparate haben zur Veranschaulichung beigetragen

Mathe

- Großes Lob an Professorin; Holt ab und ist für Rückfragen offen
- Ist aktiv aufs Streslevel eingegangen
 - Zeitliche Verlängerung der Bonustests wegen Stresslevel der Studis
- Dozentin ist sehr kooperativ
- Bonustests sind super
- Übungen in Mathe werden gelobt
- Kritik: Inhalte sind nicht Biologie bezogen

AC

- Lob an Dozent
- Schöne Veranstaltung, Ging sehr auf Rückfragen ein
- Peerübung werden gelobt -> Lösungen wurden eine Woche danach ausgehändigt
 - Didaktisches Lob an Herangehensweise
- Anregung: zusätzliches Material für Klausurvorbereitung

AC Dozent lobt Abschlussgespräch

3. Semester

Anwesend: ca 10-15

OC

- Praktikum: gute Orga und gute Abläufe im Praktikum generell
- Kritik: Umrechnung in SI Einheiten führte zu durchfallen im Testat, im Testat war aber auch gesat worden, dass bestimmte Einheiten benutzt werden sollten bei der Lösung
- Selbstständiges arbeiten war möglich
- Interessante Versuche
- Nachbesprechung teilweise zeitlich zu knapp bemessen

- Nachvollziehbarkeit wurde erst am Ende geklärt, wenn chemisches Grundwissen nicht vorhanden (?)
- OC-Klausur: Praktikums Inhalte haben zum bestehen der Klausur beigetragen

BiBi-Vorlesung

- Technische Schwierigkeiten -> Mikrofon Probleme -> Akkustische Probleme
- Schwierig zu folgen, durch zu viele Dozenten Wechsel
 - Nacharbeitung durch Buchempfehlungen
- Stringenz Problem -> im Hinblick auf unterschiedliche Lehrstile
- Auch Wechsel zu Biochemie hat zu Problemen durch vorherrschendes Problem aus Biophysik
- Fragen Pool in Biochemie hilft
- VL etwas überladen
- VL geht seit neustem 1,5 Stunden
- werden am Ende hochgeladen

BiBi Übung

- Übungen gut und verständlich; teilweise schwierig Skript zu verstehen
- Skriptüberarbeitung wünschenswert
- Problematik zwischen den Teilen, da unterschiedliche Stile grade hinsichtlich Abläufen
- Vorbesprechung ergänzend zur Übung war gut
- Protokolle: unterschiedlich im Vgl. zu Biochemie
- Zusammensetzen mit allen, damit stringent Protokolle korrigiert werden können
 - Absprechen und vereinheitlichen
- Leitfaden
 - Problem anstreichen von vorher anders abgesprochenem
- Abstimmung innerhalb der Blöcke gut?
- Problem zwischen den Betreuenden problematisch (Biophysik)
- Innerhalb der Biochemiker Abstimmungsprobleme
 - verbesserungs bedürftig
- Problem Gruppenwahl: durch Physik Praktikum beschränkt

GMP Mikrobio und Genetik Vorlesung

- interessant und gut strukturiert
- Nacharbeiten fürs 4. vielleicht etwas problematisch
- Aufnahmen werden nicht zur Verfügung gestellt
- Folien sollten so weit aufbereitet sein, dass diese zum bestehen reichen sollten
- Lernblöcke gut gestaltet
 - keine Probleme zum Nacharbeiten auch ohne Videos
- Abnahme der Teilnehmenden gegen Mitte:
 - Steigendes Stresslevel führt zu Reduktion/ Priorisierung

GMP Physik Vorlesung

- Interessant und in Kombi mit Übung gutes Zusammenspiel
- Verständnis durch Übungen
- VL sehr gut und verständlich
- Übereinstimmung VL und Übung gut
 - Wiederholung hilft für Verständnis
- Gute Betreuung durch HiWis
- Zwei Betreuende helfen für besseres Verständnis
- Übungsleitung und Betreuung durch zwei Sties
- Übungen wurden nach letzter Rückmeldung überarbeitet und an Klausurfragen/ Niveau angepasst

Physik Praktikum:

- Super Aufbau und Skript
- Versuche sind interessant aufgebaut und lassen sich selbstständig erarbeiten
- Gutes Zusammenspiel zwischen VL, Übung und Praktikum
- Experimente waren cool und sinnvoll zum Verstehen
- Alle Betreuenden bis auf eine Person sehr gut
- Grundsätzlich gut; Orga etc.
- Biologische Bezüge gut

Bioplus:

- Grefen Tropische Nutzpflanzen

- sehr gut und viel gelernt
- Maßlos überfüllt
- Organismische Biologie zu wenig Angebote
- BioPlus Angebote gut und interessant
- Betreuung von den Übungen mehr bewerben

Gesteigertes Angebot der A-Module

- weniger Leute die sich über Platzprobleme beschwert haben
- S-Module keine Aussage

Generell respektvoller Umgang, hilfsbereit

TOP 15: Marcel <3

Wollen wir Marcel kooptieren?

Abstimmung um 19:01

Ja: Einstimmig

Hannah merkt an, dass es schön wäre, wenn die Personen, die wir kooptieren möchten, sich in Zukunft einmal kurz vorstellen

TOP 16: Glüühwein

Hannah hat mit Eckhard gesprochen, es wurde ein Tetrapack Kinderpunsch verkauft. Er will uns dafür eine Spende geben. Wir wollen nix dafür. Hannah sagt ihm 1€, damit er zufrieden ist.

TOP 17: Happy Hour am 9.2. mit Üstun

Entstanden aus dem AK-Weihnachtsfeier

Happy Hour zusammen mit Üstun veranstalten.

Glühwein + Kinderpunsch (Preis: 1€ pro Tasse)

Aufbau (gegen 17 Uhr, Abbau gegen 21:30)

Wer möchte das leiten? -> Joe

TOP 18: Lesebestätigung

Bitte [hier](#) abstimmen, wenn ihr das Protokoll gelesen habt.

Ende der Sitzung: 19:15

Protokollant/in: Luci



Unterschrift
Protokollierende



Unterschrift
FSR-Mitglied